



Centre hospitalier
Le Vinatier

N°15



Durant les semaines qui se sont écoulées, la journée du réseau de réhabilitation psychosociale et la demi-journée d'étude sur le vécu de l'isolement nous ont fourni l'occasion de réfléchir collectivement à nos pratiques et d'ouvrir de nouvelles possibilités. Les échanges avec les équipes des centres hospitaliers du Rouvray et d'Ajaccio, venues visiter le pôle, nous ont également enrichis.

Pr. Nicolas Franck, chef du pôle Centre rive gauche

<https://centre-ressource-rehabilitation.org/pole-centre-rive-gauche>

BREVE 1 Accept Voices

En novembre dernier, le psychologue Thomas Langlois a dispensé au sein du Vinatier une formation à son programme Accept Voices@.

En lien avec le projet de développer un espace d'accueil et d'écoute des entendeurs de voix et percepteurs de phénomènes extrasensoriels au sein de notre pôle, le Dr Le Cardinal, qui travaille sur ce sujet depuis une dizaine d'années, et la pair-aidante Camille Niard ont bénéficié de cette formation.

Ils ont mis en œuvre dans les suites une première session au CATTP Vilette en avril.

Camille Niard propose également depuis peu ce programme en individuel à domicile dans le cadre de son activité au sein des équipes mobiles.

La pair-aidante Vanessa Evrard, salariée de l'association Espairs, a rejoint fin mai l'équipe sur 10% de son temps. Sa qualité de présidente du REV Lyon et son expérience personnelle sur le sujet sont un atout supplémentaire pour le projet.

La plaquette Accept Voices@ est disponible ici : 

Mouvements au sein du pôle

Nous souhaitons la bienvenue dans le pôle à :

- MESSOUCI Naima, secrétaire, Equipes mobiles
- AGULLO Candy, secrétaire, CMP
- LECOMTE Lucie, neuropsychologue, TS2A

Mouvements internes :

- SEYE Anta, secrétaire HC1 qui rejoint l'HDJ
- POINT Véronique, secrétaire CMP qui rejoint HC1
- D'ALEO Cindy, secrétaire HDJ qui rejoint le SUR CL3R PEPs

Nous souhaitons une bonne continuation à :

- CARRILLO Sabrina, IDE, HC3
- GONNON Elisa Perrine, IDE, HDJ
- MARRY Céline, IDE, HDJ
- KOUBICHKINE Alexandra, IDE, SUR CL3R

BREVE 2 Journée du réseau de réhabilitation psycho-sociale

La journée, qui s'est tenue lundi 22 mai, est un événement incontournable pour s'informer, partager et s'inspirer des nouvelles pratiques d'accompagnement en réhabilitation psychosociale centrées sur le rétablissement.

Les débats nombreux et animés ont mis en évidence l'importance qu'il y a à développer en concertation avec les retours d'expérience des personnes concernées une offre à la hauteur des enjeux que sont les pathologies duelles, les comorbidités médicales générales, l'empowerment des usagers et des aidants, le respect des droits humains, et d'encourager des coalitions suffisamment puissantes auprès des personnes pour sécuriser les parcours et restaurer la confiance en soi et l'estime de soi des usagers quant à leur capacité à s'engager dans le rétablissement.

Les supports d'intervention sont disponibles ici : [https://](https://centre-ressource-rehabilitation.org/retour-journee-du-reseaux-de-rehabilitation-psychosociale-du-22-mai-2023?debut_articles_rubrique=%401607)

centre-ressource-rehabilitation.org/retour-journee-du-reseaux-de-rehabilitation-psychosociale-du-22-mai-2023?debut_articles_rubrique=%401607

BREVE 3 Partage des pratiques

Le pôle Centre rive gauche et le CRR ont accueilli l'équipe du CH de Castelluccio, de la clinique San Ornello et de l'ARS de Corse les 24, 25 et 26 mai. L'enjeu de cette visite est le déploiement des pratiques orientées rétablissement en Corse. L'une des premières concrétisations sera le recrutement à venir de pair-aidants.

